

La Almudaina

Año XXVIII

Palma 11 de Agosto de 1914

Núm. 10,853

SEGUNDA EDICION

La situación de las escuadras alemanas.-Se complica el conflicto.-Bulgaria contra Servia.-Turquía y China a favor de Alemania.-El Japón contra Alemania.

Madrid 10 á las 24

Tropas alemanas en Lieja

Un despacho de Londres dice que el número de las fuerzas alemanas que ha atacado á Lieja ascienden á 125.000 entre la infantería y caballería.

Añade que á pesar de ello los fuertes de aquella plaza continúan intactos.

No ha habido nuevos combates en Lieja

Se anuncia oficialmente que después de la derrota sufrida por las tropas alemanas en Lieja no ha habido nuevos combates. Los alemanes derrotados por los franceses

Londres.—Noticias recibidas por distintas procedencias dicen que la caballería alemana tuvo que retirarse ante el avance irresistible de las fuerzas francesas que barrieron una parte considerable del Meuse.

Aparatos de la telegrafía sin hilos destruidos.—Matrimonio detenido.—Hallazgo de uniformes alemanes

Bruselas.—En la Legación de Alemania en esta capital han sido encontrados unos aparatos de la telegrafía sin hilos que han sido inmediatamente destruidos.

Un matrimonio afecto al servicio de dichos aparatos ha sido detenido.

La policía ha encontrado en crecido número de casas alemanas en diferentes poblaciones de Bélgica centenares de uniformes del ejército alemán.

Tropas alemanas capturadas por los belgas.—Espías detenidos.—Prisioneros

Un despacho de Bruselas da cuenta de que la tercera división del Ejército belga ha capturado un escuadrón completo de hulanes que intentó practicar un reconocimiento por Limburg.

Las filas alemanas sufrieron muchos muertos y heridos.

Añade el mismo despacho que han sido detenidos varios espías

habiendo sido algunos de ellos fusilados.

A todas horas llegan á Bruselas prisioneros de guerra.

Madrid 10 á las 24

Periódicos más pequeños

Los periódicos de Italia en vista de que escasea el papel hacen suprimir páginas, ofreciendo tan sólo cuatro y seis páginas, en vez de och o y doce.

Diputados soldados

Dicen de París que de más de 250 diputados han sido movilizados. Sobre el uniforme llevan colocada la insignia de diputado.

Detalles del bombardeo de Antivari

Roma.—La tripulación del buque «Brindisi», procedente de Antivari, ha llevado la noticia del bombardeo de Antivari, por dos buques austriacos.

Los dos buques lanzaron contra Antivari numerosas granadas é inutilizaron la estación radiotelegráfica, la fábrica de electricidad, dirigieron luego sus disparos en las montañas donde se habían refugiado los montenegrinos quienes respondieron con algunos disparos de fusil y entonces los barcos reanudaron con más violencia el fuego contra la ciudad y sus alrededores, destruyendo varias casas, la estación marítima y varios almacenes.

Los boy-scouts alemanes

Dicen de Berlín que los boy-scouts que por su edad no pueden ir á la campaña reemplazan á los que han entrado en filas, repartiendo la correspondencia y telegramas y haciendo labores del campo.

China por Alemania

Circula con insistencia el rumor de que China se pronuncia en favor de Alemania.

De Rabat

Las autoridades francesas de Rabat han detenido á varios vapores alemanes y han hecho ce-

rrar establecimientos propiedad de los prusianos.

Contra los periodistas extranjeros

Se dice que el Gobierno francés ha expulsado del territorio de Francia á los periodistas extranjeros.

Madrid 11 á las 1

Los austriacos avanzan en Rusia

San Petersburgo.—Los austriacos han ocupado la población de Andrejor y también la Aduana de Vadriovlood.

Algunas tropas austro-húngaras han pasado la frontera rusa cerca de Rumania. Durante la incursión incendiaron algunas localidades fronterizas.

Los rusos han rechazado á los invasores sosteniendo con ellos algunos choques las vanguardias.

Voladura de un puente

San Petersburgo. Cerca de Velotchist los austriacos han volado un puente sobre el rio Ibrovudh, situado en la línea fronteriza.

Los austriacos no han pasado la frontera rusa

No se ha confirmado que los austriacos hayan pasado la frontera rusa.

Entre las vanguardias rusas y las austriacas hay constante fuego de fusilería.

Cañoneo.—Estaciones quemadas

Cerca de Sedont la artillería alemana ha cañoneado á varias patrullas rusa.

Las estaciones de Dillivio Nazzin, situada en la Prusia Oriental han sido quemada.

La escuadra alemana del Báltico se ha dividido

Noticias llegadas de Alemania dicen que para la lucha del Mar Báltico, Alemania ha dividido su flota en dos escuadras. Una compuesta de los barcos más nuevos hará frente al ala de la escuadra inglesa y la otra en la que figuran 12 acorazados de tipo antiguo, varios cruceros y 25 torpederos se encuentra en Dantzig

y Konigstberg y no ha pasado aun de Libau.

Escuadra alemana á la expectativa

Berlin.—Una escuadra alemana permanece guarecida en el canal de Kiel observando los movimientos de la flota inglesa, la que ha sido vista á la entrada del Mar Báltico.

Barrés y su hijo á la guerra

París.—Se ha confirmado que Mauricio Barrés, Presidente de la Academia de la Historia y su hijo, han solicitado ser enviados á la frontera.

M. Barrés ha dicho que los buenos patriotas es imposible que permanezcamos inactivos cuando la defensa del honor de Francia depende del esfuerzo de sus hijos.

La derrota de los franceses en Longwy

Berlin.—Es inexacto que frente á Nancy se desarrollase un combate.

Se reciben noticias de la derrota sufrida por los franceses en Lougwy y Froncourt.

Un Regimiento de cazadores franceses trató de defender ambos puntos pero la caballería alemana y fuerzas de Infantería arrollaron á los franceses obligándoles á batirse en retirada.

Encuentros entre franceses y alemanes

Luxemburgo.—Varios escuadrones franceses han sostenido varios encuentros con escuadrones alemanes.

Varios de estos recorren la región del Sur de Bélgica á pesar de los esfuerzos de Inglaterra y Francia.

Declaraciones del Ministro de Estado

La causa del conflicto.—¿Se reducirán los activos militares? España quedará fuera de conflicto

El ministro de Estado señor marqués de Lema ha declarado á un redactor del periódico «El Mundo», que la causa del actual conflicto europeo fué en primer término la contradicción de los

intereses de Austria y Rusia en Oriente. Y en segundo lugar, la situación de la paz armada que cargando extraordinariamente los presupuestos se hacia insostenible, llegando á producir la explosión.

El momento si bien se percibia cada vez más cerca era difícil predecir cuando llegaría.

También es difícil predecir el tiempo que tardará en volucionarse el conflicto.

De la contienda el único resultado práctico que podría deducirse es que las naciones y las potencias llegaran á un acuerdo para reducir los activos militares, descargando los presupuestos.

España con la ayuda de Dios quedará fuera de este conflicto.

Muchas veces se dudó de las declaraciones del Gobierno que aseguraban que careciamos de compromisos internacionales.

Los acontecimientos han cuidado de demostrarlo.

Madrid 11 á las 1

Un alcalde y un doctor fusilados Roma.—En Ragusa, capital de Dalmacia han sido fusilados el alcalde, de origen servio y el doctor Cingria, ambos diputados austriacos.

También han sido fusiladas otras personalidades servias. Médicos y diputados obligados á batirse contra sus compatriotas

Los médicos Castell y Drincors y algunos diputados de la Dalmacia se han visto obligados á batirse en primera línea contra sus compatriotas servios.

Igual medida se ha tomado con otros detenidos con carácter político.

Instituciones expulsadas

Han llegado á Barcelona 63 instituciones expulsadas de Paris. Son alemanas y austriacas.

En los respectivos consulados se les facilitará alojamiento.

Mobilización en Turquía y Bulgaria.—Esta contra Servia

Recientes noticias dicen que Bulgaria se prepara para hacer la guerra á Servia.

En Turquía tambien se movilizan rapidamente las tropas, se dice para ayudar á Alemania.

Habitaciones particulares convertidas en ambulancias

Paris.—Madame Leygues ha trasformado sus habitaciones en ambulancia sanitaria.

Dicha dama, sus hijas y otras damas de la Cruz roja asistirán a los heridos.

Sobre la retirada de Paris del Embajador de Austria.

Paris.—El Embajador de Austria ha declarado a un periodista que le extraña que su Gobierno no le haya mandado retirar de Paris.

Añadió que él sin ordenes no podía abandonar su puesto y no le era posible comunicar con su país.

Príncipe y sus hijos en la guerra.

Paris.—El Príncipe Luis de Orleans ha ofrecido sus servicios a Francia.

Tres de sus hijos ocupan ya sus puestos en la línea de combate.

Alemania estaba preparada para la guerra

Un lorenés ha podido salir de Metz.

Cuenta que Alemania estaba preparada hace tiempo para la guerra.

Desde el 27 de Julio la frontera estaba vigiladísima.

Los fuertes de Metz estaban armados con vistas á una campaña y sus guarniciones fueron reforzadas.

Los alemanes han fusilados á tres japoneses.—La escuadra japonesa

cañoneará territorios germánicos

Londres.—Los alemanes han fusilado en la ciudad china Trúng tao á tres súbditos japoneses.

En vista de ello la escuadra nipon bombardeará á Kiao Chad, capital del protectorado germanico en China.

Ataque á la escuadra inglesa por una escuadrilla de submarinos alemanes

Londres.—El Almirantazgo inglés ha recibido aviso ayer de que había sido atacada una división de la escuadra principal por una escuadrilla de submarinos alemanes.

Ningún buque inglés sufrió desperfectos y un submarino alemán se fué á pique.

MANIFESTACIONES DEL MARQUES DE LEMA

Madrid 10 á las 24

Las noticias hay que acogerlas con reserva.—Españoles que quieren regresar.—Noticias que se desmenten

Después del Consejo recibió el señor marqués de Lema á los periodistas en el ministerio.

Hablando de las noticias que circulan dijo que hay que acogerlas con reserva.

Volvió á repetir que la noticia referente á la llegada á Bélgica de tropas francesas é inglesas no se ha confirmado; precisamente ayer recibió un telegrama de Londres en el que le comunicaban que la expedición se preparaba y hasta dentro de dos ó tres días no saldria.

Otro cosa ha añadido: tampoco ha sido confirmada y es que los alemanes hayan ocupado á Varsovia.

Esta noticia procede de Washington.

La del combate naval en el Mar del Norte que hoy dan detalles transparentes los periódicos podrá ser verdad pero no hay noticia alguna que la confirme, pues también ayer las últimas noticias que recibió de Londres negaban tal combate, pues el mismo gobierno inglés se apresuró á desmentirlo.

En nuestra embajada en Berlin se presentaron muchos españoles pidiendo unos que se les facilitara el regreso á España y otros que se les facilitaron socorros.

Ha añadido que se ha recibido la noticia oficial de que se ha visto pasar por el estrecho de Gibraltar una división de la escuadra italiana.

El vapor «Fernando Po» ha salido de Inglaterra conduciendo 130 repatriados españoles, muchos de ellos de los que fueron á la Exposición del Turismo en Londres.

Ha dicho también que el Gobierno Alemán ha dictado una disposición sobre los artículos que se consideran como contrabando de guerra, cuya lista es estensísima.

Por último, ha dicho que el Gobierno ha teleografiado dando el pésame á M. Wilson por el fallecimiento de su señora y al Gobierno Argentino por la muerte del señor Saenz Peña.

Además el Embajador de España en Washington ha recibido el encargo de S. M. el Rey de que le represente en el entierro y funeral de la esposa de Mister Wilson.

Plumas Caoutchoue INOSIDABLES

en venta exclusiva AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2.—Precio caja de 150 plumas 4 pesetas.